
本报记者 丁荣

新周期、新起点，一场聚焦上海武
术事业发展的“头脑风暴”火热进行
中。12月8日，上海武术院（上海市健身
气功管理中心）（以下简称上海武术
院）组织召开了新周期工作研讨会，上
海市体育局一级巡视员赵光圣，上海
市体育局备战办副主任杨培刚出席研
讨会并讲话，申城武术专家、学者、国
际级裁判、老武术工作者等参与研讨。
本次研讨会以“统一思想、凝聚共

识、理清思路、精准发力”为主题，具体
设置了五大议题，分别为：上海武术套
路新周期备战研讨、深化段位制管理
发挥“管武术”主体责任、上海市竞技
空手道发展研究、如何在新周期深挖
健身气功项目推广的深度和广度、推
动上海市传统武术发展。上海武术院
本着“心平气和谈问题，集思广益出思
路”的思路，广开言路，问计于民，邀请
了议题相关领域的专家、学者以及从
业人员现场参与研讨。

在这次研讨会专家名单上，既有
像王培锟、虞定海、刘同为这样的中国
武术九段、业内顶尖的专家，有蔡纲、
邵英兼、马俊婷、张云崖等各项目的国
际级裁判员，有王跃、吴志坤等高校学
者，有张福云、陈新富等优秀教练员，
还有洪传芳、陈德友、严辉、瞿慧等上
海武术院的退休老同志。研讨会还特
别邀请了上海体育科学研究所副所长
邱俊参与研讨。未来，上海武术院将在
上海体育科学研究所的大力支持下，
积极构建复合型团队。
2021年是“十四五”规划开局之

年，同时也是陕西全运会的冲刺之年。
上海武术院在上海市体育局正确领导
下，在陕西全运会上实现竞技组空手
道、武术项目摘金夺银；群众组太极拳
展演项目一等奖1名、二等奖2名和三
等奖1名，健身气功企事业单位组五禽
戏一等奖、城市街道组八段锦三等奖
的佳绩。在青少年武术方面，上海武术
院积极探索体教融合武术模式，丰富
赛事活动，指导各区青训衔接，促进了

青少年武术事业的转型发展。在全民
武术方面，积极深化媒介宣传力度，创
新武术教学方式，有序开展《中国武术
段位制》考评工作。
上海市体育局一级巡视员赵光圣

对上海武术院全年工作所取得的成绩
给与肯定，对于新周期的开局工作，他
提出了四点要求：一是要定目标。上海
武术的新周期备战要在上海武术院牵
头下，站在全市的高度进行科学分析，
准确制定新周期的竞技备战目标。二
是要选好项。要精准研判分析武术套
路、武术散打、空手道三个项目的优势
与劣势，用好参与研讨会的各位专家
的建议，选准项目进行备战。三是要聚
好力。要充分整合好上海体育学院、社
会武术俱乐部等全市的武术资源，形
成优化配置，将各方力量集中到备战
的平台上来，实现精准发力。四是要分
好工。要按照新制定的目标做好相关
教练员的选聘工作，要选好最合适的
教练员来带队，安排好具体的备战分
工。

本报记者 丁荣

12月12日，上海市信鸽协会第十
届会员代表大会顺利召开，选举产生
了市信鸽协会的第十届理事会，并审
议通过了修改后的《上海市信鸽协会
章程》。市级机关行业协会党委书记朱
祥出席会议并讲话。
市信鸽协会第九届理事会副会长

兼秘书长张雷作第九届理事会工作报
告。大会表决通过了新修改的《上海市
信鸽协会章程》（以下简称《章程》），新
《章程》反映了市信鸽协会的发展需
求，在协会的性质、宗旨、主要任务、业
务范围、活动原则、会员来源和权利义
务、会费标准、组织结构、监事会的产
生等方面作了一定的调整，增设了党
建工作，加强了党对协会的领导作用。
大会选举产生了市信鸽协会第十

届理事会会长、副会长、秘书长等领导
班子成员。张雷同志当选为新一届上
海市信鸽协会会长，大会还选举产生
了副会长、秘书长9人，副秘书长8人，
理事33人。
当前，上海的信鸽行业发展正面

临严峻挑战。据市信鸽协会统计，近两
年来，受到疫情等因素影响，协会会员
数量下降明显，申城鸽棚数量持续减
少，会员参赛比例持续降低，申城信鸽
项目发展亟需重新规划，调整思路，以
创新突破瓶颈。
在当选新一任会长后，张雷畅谈

了今后协会工作的思路：第一，在管理
上强调科学管理、民主管理和依法管
理。第二，对从业人员要求做到自我净
化、自我完善、自我革新、自我提高。第

三，鸽会工作要反映广大会员的意愿，
适合时代的发展要求，不仅走得对、走
得通，而且还要走得稳、走得好、走得
远。第四，要恢复上海信鸽的地位，首
先要恢复上海信鸽人的精神，凝集人
心，汇聚力量。广泛凝集一切智慧和力
量，树立高度的会员自尊心和自信心，
铸牢上海信鸽发展的同体意识，形成
全体会员万众一心，共襄上海信鸽复
兴事业的生动局面。
据悉，未来上海市信鸽协会将大

力推广公棚寄养的新模式，实现“腾笼
换鸟”的健康可持续发展；加大年轻裁
判员培养；落实新一届理事会分工，强
化会员管理；加强国内外信鸽运动项
目交流，取长补短；继续发扬光大上海
超长距离信鸽传统赛事；持续做好社
会公益事业，以正能量回馈社会。
在相关选举议程完成后，市级机

关行业协会党委书记朱祥给张惠民颁
发了荣誉会长证书，感谢他对协会做
出的贡献。上海市信鸽协会荣誉会长
张惠民对协会表达了美好的祝愿，祝
愿上海信鸽事业如同信鸽一样，飞得
更高、飞得更远！

上海武术院举办新周期工作研讨会

集思广益 凝心聚力 精准发力

上海市信鸽协会选举产生新一届理事会

创新突破推动可持续发展
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上海市体育局领导调研杨浦体育工作

“十四五”新周期开好局起好步
本报记者 丁荣

12月7日，上海市体育局党组书
记、局长徐彬，副书记、副局长陆檩一
行在杨浦区委副书记周海鹰，副区长
王浩陪同下到杨浦区调研体育工作。
徐彬深入市京产业园、杨浦滨江，就构
建全民健身公共服务体系、促进体育
产业发展、深化体教融合，推动新周期
杨浦体育开好局起好步进行调研。
市京体育产业园（祥铭城市运动

中心）位于杨浦区民京路781号，总建
筑面积约为9000多平方米，总占地约
20000平方米，前身是市京工业园，由
工业老厂房建筑改建而成，已成为集
运动、休闲和趣味性于一体的体育文
化休闲中心。
市京体育产业园自2019年起启动

改建以来，已经完成三期改造工程，先
后完成了篮球馆、羽毛球馆、游泳馆、
武术馆、击剑、平衡车及室内高尔夫球
馆、网球馆、乒乓球馆、体育舞蹈空间
等体育场馆建设，现都已对外开放。整
个园区的体育项目多达十几项，可以
满足各个年龄段人群的运动需求。目
前园区已先后挂牌成立了杨浦区篮球
协会、上海市杨浦区青少年业余体育
学校训练基地以及上海体育学院———
体育教育训练学院实践教学基地。
通过实地走访园区各场馆，徐彬

详细了解园区开放、运营、管理等方面
情况。在当前“双减”政策环境下，青少
年体育技能培养具有广泛需求，徐彬
鼓励园区内的体育培训机构积极与区
体育和教育部门加强沟通与协作，为

学校上体育课提供场地支持，弥补学
校体育场地面积不足的短板，进一步
提升园区体育场地的利用率。离开市
京体育产业园，上海市体育局一行来
到杨浦滨江，实地察看公共体育设施
建设等情况。
随后，调研一行在杨浦滨江绿之

丘会议室召开调研座谈会。徐彬对杨
浦体育在“十三五”期间取得的一系列
成绩给予肯定。他希望杨浦区要把握
好政策环境，进一步提高对体育工作

的重视度，扎实推进各项措施，奋力谱
写“十四五”杨浦区体育事业发展的新
篇章，为上海建设全球著名体育城市
和具有世界影响力的社会主义现代化
国际大都市作出积极贡献。对于下一
步工作，徐彬提出两点要求：一是要推
动体育产业健康持续快速发展。要以
杨浦区入选全国首批“国家体育消费
试点城市”为契机，发挥体育产业集聚
的优势，积极落实《上海市体育产业发
展“十四五”规划》，构建更多都市运动

中心，打造更多体育产业的新载体。二
是要进一步深化体教融合，加强青少
年体育后备人才培养。在新周期开始
之际，要久久为功，进一步发挥杨浦区
高校集聚与教育资源优势，积极探索
与高校合作培养竞技体育后备人才、
市队校办等新模式，让优秀的运动员
从校园里走出来。
市体育局相关职能处室，杨浦区

体育局等相关部门参加了调研会。

加快上海老年体育事业发展
上海市老体协理事会换届

12月9日下午，上海市老年人体
育协会第九届会员大会（换届大会）
在市体育场馆设施管理中心田林体
育俱乐部举行。
会上，新当选的戴健会长感谢

了全体会员的信任，并表示将努力
在新周期里，进一步发挥市老体协
的作用，为更多老年人体育爱好者
创造平台和机会，以期释放群体活
力，构筑全民健身独特风景线，为上
海建设体育之都添砖加瓦。
据统计，过往五年多间，上海市

老年体育人口进一步增长，老年人
身边体育组织进一步完善，老年体
育创新活动进一步开展，老年人科
学健身意识进一步强化，参与体育
赛事活动人次每年递增15%，参加
体育活动的老年人数（次）约占老年
人口的30%，市区共创老年体育示
范街镇的影响力和引领作用进一步
展现，在全市215个街镇中，已有约
30%街镇积极申报老年体育示范街
镇，并成为老年体育组织深入居
（村）的桥梁与纽带。此外，市、区和
项目委员会联合举办科学培训讲座
200多次，参加培训20000多人次；
市老体协的社会正面评价进一步提
升，多次获得国家级和市级表彰和
奖励。

■短讯

上海市体育局领导调研杨浦体育工作 本报记者 李一平 摄


